
    
 
 平成 22年 8月 6日の新宿区教育委員会において、「津久戸小学校・江戸川小学校統合等検討協議会
運営方針」が議決されたことを受け、「津久戸小学校・江戸川小学校統合等検討協議会設置要綱」が制

定されました。この要綱に基づき、平成 22年 8月 31日（火）に江戸川小学校において『第１回津久
戸小学校・江戸川小学校統合等検討協議会』が開催されました。統合の必要性の有無についても十分

に議論していくことから、会の名称も素案段階の「統合協議会」から「統合等検討協議会」に変更さ

れました。 
委嘱状が交付された後、（１）会長、副会長、座長の選出について（２）議事の公開方法等について

（３）今後の開催日程について、協議が行われました。協議の内容については、下記のとおりです。 
 

統合等検討協議会委員 

・両校ＰＴＡ会長                            ・両校ＰＴＡ副会長（各校２名） 

・箪笥地区町会連合会代表                    ・箪笥地区青少年育成委員会代表 

・榎地区町会連合会代表           ・榎地区青少年育成委員会代表 

・両校学校長                ・教育委員会事務局次長   （計１３名） 

（※津久戸幼稚園代表および東五軒町保育園代表については現在のところ未定） 

◆◇会長、副会長、座長の選出について◇◆ 

 最初に座長を選出した後、会長、副会長の選出について、協議が行われました。 
会長：会務を総理する。会を招集する。部会長及び部会員の選出。 
副会長：会長を補佐し、会長に事故あるときは会長の職務を代理する。 
座長：本協議会の会議を統括する。（司会進行役） 

■座長について…中井ＰＴＡ会長（津久戸小）と福村ＰＴＡ会長（江戸川小）が交互に担当すること

に決まりました。 

■会長について…中村榎地区町会連合会会長に決まりました。 

■副会長について…次回再度協議します。 

 副会長の選出においては、両校ＰＴＡ副会長から各１名の立候補があったほか、座長である両校Ｐ

ＴＡ会長、地域代表、教育委員会事務局次長が推薦としてあがりましたが、次回再度協議することと

なりました。 
【副会長の選出についての主な意見】 

・（立候補の理由）実際に親であるＰＴＡが協議会の副会長として現場の声を聞きながら、現在のこと

も将来のことも真剣に考えたい。熱い気持ちを持って立候補をしたという思いを汲んでほしい。 
・ＰＴＡ会長は、普段、地域の集まりに出席する機会も多く、地域との連携をとりやすいという点で、

座長であるＰＴＡ会長が副会長も兼務するのが良いのではないか。 
・副会長は会長の補佐役であるので、会長と同様に第三者的立場である地域の方が良いのではないか。 
・統合の話を持ちかけた教育委員会から出ている事務局次長は中立の立場ではないと思う。 

◆◇議事の公開方法等について◇◆ 

 統合等検討協議会の「議事録」について、①発言者氏名を公開するか、②区ホームページに掲載す
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るか、について協議が行われました。協議の結果は以下のとおりです。 
■発言者氏名の公開について…発言者氏名は公開せず、「Ａ委員、Ｂ委員」と表記します。 

まず事務局から、本協議会は私人の方が多く出席する会議のため、個人情報保護の観点から、委員

全員の承諾がないと発言者氏名を載せるのは難しいとの説明がありました。協議の結果、発言者の氏

名は出さず、各委員の発言が区別できるように「Ａ委員、Ｂ委員」と表記することが決まりました。 
【主な意見】 

・無責任な発言をするつもりはないが、発言によっては非難されることもあるかもしれないため、氏

名は出さないでほしい。 
・自身の発言に責任をもつためにも、氏名は出さなくても、役職名等を出すべきではないか。 
・役職名で出したとしても、ほぼ個人を特定できてしまう。 
・「地域」「学校」というくくりではどうか。 
・「Ａ委員、Ｂ委員、Ｃ委員」と発言者が区別できるようにすれば良いのではないか。 
・公開の会議であるのだから、傍聴に来ることができなかった人にも発言者が分かるようにすべきで

はないか。 
・委員間で納得できるレベルで特定できる範囲を決めれば良いのではないか。 
・個人名や役職等が分からなくても、議論の流れや発言に関する一貫性が分かれば良いと思う。 
■ホームページへの掲載について…議事録は区ホームページに掲載します。  
議事録もいろいろな方に見てもらえたほうが良いということから、区ホームページに掲載すること

が決まりました。 

◆◇今後の開催日程について◇◆ 

 第２回統合等検討協議会については、下記の日程にて開催することが決まりました。第３回目以降

の日程については、次回再度協議することとなりました。 

【主な意見】 

・１ヵ月ごとの開催だと、ＰＴＡ意見集約等に時間を要するので、できれば１ヵ月半から２ヵ月半の

インターバルをとってほしい。学校の周年行事や年間行事、長期休暇にも配慮してほしい。 
・次回の議題に対して準備ができる期間をとってほしい。日程は柔軟に対応してほしい。 
・事前に話し合いはできるので１ヵ月ごとでも良いと思う。また、議題も何回か先まで決めてしまえ

ば準備は間に合うのではないか。 
・統合についてそんなに急いで決める必要はなく、もう少し様子を見ながら検討すべきではないか。 
・不安定な状態が続いていることが問題。統合についてどうするかというところまでは早く決めたい。 
・次回は今回の議題の残りを協議すれば良いのではないか。 
・会場については、事務局に一任で良いのではないか。 

第２回統合等検討協議会のお知らせ  

   日 時  平成 22年 9月 28日（火） 午後６時３０分～８時３０分 

 会 場  江戸川小学校 ３階 ランチルーム 

（※変更が生じる場合があります。下記ホームページもご確認ください。） 

 

 
 

【事務局】    新宿区教育委員会事務局 教育施設課 学校適正配置担当 

         〒164-8484 新宿区歌舞伎町 1-4-1 TEL:03-5273-3107 FAX:03-5273-3510 

【ホームページ】 http://www.city.shinjuku.lg.jp/kodomo/index04_0406_03u.html  

★牛込地区学校適正配置に関するお知らせ等を掲載しています★ 


